



Bild: Privataufnahme

## Alt-Wemding grüßt das Schwabenland

Im Antiquarium der ehemaligen Residenz in München, das leider den Bombenangriffen zum Opfer fiel befand sich ein Decken-Gemälde des Wemdinger Kunstmalers Hans Maier (1521—1596), das, wenigstens photographisch festgehalten, der Nachwelt erhalten blieb. Das Bild zeigt die Stadt mit ihren Befestigungsanlagen und Türmen, die der Moderne, späterer Jahrhunderte weichen mußten. Die Stadtpfarrkirche flankiert nur ein Turm (der zweite wurde erst im 17. Jahrhundert erbaut), der gleich dem Monheimer Kirchturm ein Haubendach aufweist. Genau erkenntlich ist das Schulhaus (ehemaliges Schloß), das Rathaus, das Spital, die Johanniskirche und das bekannte Wildbad, bei dem noch das Kapellentürmchen ersichtlich ist. Die genannten Bauwerke sind in der ursprünglichen Form zum Teil erhalten geblieben bis auf unsere Tage. Das aus dem Jahre 1590 stammende Bild ist die älteste Darstellung der Stadt Wemding.